

### Escala Crítica/Columna diario

\*Declara el PVEM destinar más de medio millón a espectaculares \*Un complicado experimento en Tabasco: aspirantes sin partido

\*Sobre la línea de riesgo el precio del petróleo; costos de extracción

Víctor M. Sámano Labastida

EL PARTIDO Verde Ecologista en Tabasco ha invertido oficialmente más de medio millón de pesos en espectaculares colocados en la entidad, de acuerdo a una respuesta del propio partido a una solicitud de información por el sistema de transparencia Infomex-INE.

Esta organización, que fue señalada por el representante del PRD Pablo Gómez de excederse en sus gastos, aseguró que para una campaña iniciada el 14 de julio de este año ha destinado 567 mil 515 pesos 113 anuncios exteriores conocidos como espectaculares.

A decir del PVEM esa campaña de promoción partidista “tiene como finalidad acercarle al ciudadano las propuestas” de la citada organización. En la entidad el partido verde está encabezado por Federico Madrazo, hijo del ex gobernador Roberto Madrazo.

El Partido de la Revolución Democrática (PRD), mediante su representante ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Pablo Gómez Álvarez, mantiene una nueva queja por los spots del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en televisión.

Y es que a decir de Pablo Gómez, los spots en los que aparecen legisladores del PVEM (informando sobre supuestas actividades legislativas), rebasan gastos legislativos, violan el Artículo 134 constitucional, “que prohíbe a los servidores públicos hacer propaganda personal”; además, dijo que el Partido Verde pretende adelantar la campaña electoral, lo que dañará el proceso electoral del 2015.

“En un conteo preliminar hemos advertido casi 200,000 impactos dentro de la campaña, que son enteramente ilegales, el PVEM, a través de sus legisladores ya está en campaña y altera la contienda, además es evidente que cuentas más conservadoras ubican a esta campaña en unos 400 millones de dólares más IVA”, sostuvo el perredista.

### LOS QUE SON Y LOS QUE ESTÁN

EN REALIDAD no fue el jueves sino ayer viernes cuando venció el plazo para la manifestación de intenciones de quienes aspiren a ser candidatos independientes para las elecciones del 2015. El plazo oficial, modificado por los actuales consejeros del OPLE tabasqueño se extendió

del 27 de noviembre al 26 de diciembre de 2014. Las candidaturas independientes son una modalidad novedosa en los comicios federales y estatales aunque ya se han aplicado en otras entidades.

Los candidatos independientes son los aspirantes registrados no por los partidos sino avalados por firmas de un porcentaje de ciudadanos de su distrito o su municipio. Será hoy cuando sepamos cuántos cumplieron el primer requisito y a más tardar el lunes se oficializará la aceptación no rechazo.

Quienes cumplan los requisitos tendrán hasta el 25 de enero, esto es un mes, para recabar las firmas de apoyo necesarias para ser candidatos.

Diversos grupos se han quejado de los obstáculos para lograr el registro. Sostienen que las exigencias son mayor que para los partidos políticos. También se quejan del poco tiempo que tienen para recabar las firmas de apoyo, sólo 30 días, en tanto que los partidos pueden hacer proselitismo directo o indirecto permanentemente. Además de que tienen acceso a más recursos públicos.

En otros estados, donde ya se utilizó la figura de candidatos independientes, en algunos casos se inscribieron como aspirantes personas que ya habían militado en partidos.

Ahora los partidos tienen el desafío de demostrar que pueden ser instrumentos confiables para postular candidatos y para gobernar. De lo contrario, aún con todos los obstáculos impuestos a las propuestas no partidistas, serán desplazados por personas más populares y conocidas. Algo que no necesariamente es bueno para la democracia.

### SOBRE EL LÍMITE

ESTE AÑO cierra con una grave caída en los precios del petróleo en el mercado internacional. Actualmente está por debajo de los 50 pesos por barril cuando llegó a estar por arriba de los cien pesos. Sin embargo, lo que ahora preocupa es que el precio del petróleo pueda ubicarse en 40 dólares o menos, porque esto podría hacer incosteable su extracción y venta.

Hasta hace unos años se afirmaba que el costo para extraer un barril de petróleo en México era en promedio de unos ocho dólares.

Sin embargo cada vez resulta más difícil obtener el crudo. De acuerdo a la Comisión Nacional de Hidrocarburos en algunos casos sacar de los pozos no convencionales o de aguas profundas un barril de petróleo puede costar hasta 40 dólares por barril.

Esto significa que la ganancia por la exportación del combustible es cada vez más reducida. No sólo porque ha disminuido el volumen de exportación sino porque se pasa por una etapa en la que los precios están en su más bajo nivel.

Hay quienes proponen extraer más petróleo, ampliar la explotación, mientras que hay quienes

Escrito por Editor

Sábado, 27 de Diciembre de 2014 00:45 -

---

insisten en cuidar ese recurso porque es un recurso no renovable.

Lo cierto es que ahora, sólo se ganan entre 10 y 30 dólares por barril, cuando antes se obtenían hasta ochenta dólares y era un extraordinario negocio, de acuerdo a lo reportado ayer por el diario Reforma.

Tabasco debe seguir con interés –y preocupación- no sólo la política petrolera sino también la evolución de los precios.

### AL MARGEN

CONMOCIONÓ a la comunidad católica y a diversos sectores el secuestro y asesinato del sacerdote Gregorio López Gorostieta, quien la madrugada del lunes 22 fue sacado a la fuerza del seminario de Ciudad Altamirano, Guerrero, por un grupo armado. El cadáver del “Padre Goyo” fue hallado sobre la carretera federal Arcelia-Altamirano, en el municipio de Tlapehuala, en la región de Tierra Caliente.

Según dijo el sacerdote Gregorio López Jerónimo, vicario de Apatzingán, Michoacán, su colega se había referido en su homilía del domingo a los criminales que secuestraron a los 43 estudiantes de Ayotzinapa. La impunidad es un incentivo para la delincuencia.

ANTES INTENTÓ registrar un partido indígena local. Esta vez, el activista Juan Hernández, representante de la Asociación Civil Movimiento Indígena Plural ante el IEPC, busca promover cuatro candidaturas independientes. ¿Y la agrupación de Ariel Cetina?

AGRADEZCO su compañía en los tres breves cortes de opinión en Radio Fórmula Tabasco: a las 7:00, a las 13:50 y a las 20:00 horas.

(vmsamano@yahoo.com.mx)